

LA LEALTAD

Redacción y Administración
Calle de S. Francisco, 8 entrlo

ORGANO DEL PARTIDO CONSERVADOR DE ESTE DISTRITO
SE PUBLICA TODOS LOS JUEVES

Precio de suscripción
Al mes . . . 50 céntimos

Año II

Alcoy 26 de Febrero de 1914

Número 51

CANDIDATURA MINISTERIAL PARA DIPUTADO A CORTES POR ALCOY EXCMO. SR. D. AUGUSTO GONZALEZ BESADA



LA SEÑORA
D.^a ANA PEREZ LALIGA

Falleció cristianamente el día 1.º de Marzo de 1913

R. I. P. A.

Sus hijos don José Perez Perez y doña Inés; hija política doña Heliodora Soler Carbonell; nietos don José, don Angel y don Luís; sobrinos y demás familia;

Suplican a sus numerosos amigos y conocidos, encomienden a Dios Nuestro Señor el alma de la finada, y asistan a la Misa de PRIMER ANIVERSARIO que se celebrará el día 2 de Marzo próximo, a las nueve, en la Parroquial de Santa María, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

Se da por despedido el duelo.

Alcoy 26 de Febrero de 1914.

Frente al enemigo

A medida que se acerca el día de las elecciones, se advierte mayor animación entre los elementos que simpatizan con la candidatura del Sr. González Besada, y ello es debido al convencimiento íntimo que tienen de que, para los intereses de este distrito, es de necesidad absoluta el que ostente su representación en Cortes, un hombre de los prestigios y de la influencia de dicho ilustre político.

Desde los primeros momentos

hemos abrigado la convicción de que el cuerpo electoral sabría agradecer el honor que a este distrito dispensaba dicho hombre público, aceptando nuestro ofrecimiento, y bien podemos decir que no hemos visto defraudados las esperanzas, pues el entusiasmo cunde en nuestras filas, y ello nos obliga a esperar de la próxima contienda, un triunfo honroso y señalado para nuestro eximio candidato.

Si no fuera bastante para asegurarle a éste el éxito de la jornada electoral, la razón expuesta,

habrían de otorgárselo las condiciones en que se desenvuelve la actual lucha. De una parte, nosotros, con una historia política tan limpia como transparente, que no permite se pueda dudar de la nobleza y sinceridad de nuestros ideales, ya que sin claudicar de ellos, lo hemos sacrificado todo, en diferentes ocasiones, en aras del amor que nos inspira nuestro querido Alcoy; de otra y frente a nosotros, encuéntrase el enemigo dispuesto a la pelea, pero no para instaurar el reinado de la paz y de la justicia, sino para afianzar

una política desatentada y despótica que no ha podido echar raíces, en este pueblo ansioso de verdadera libertad, porque significa la implantación del régimen de castas y el desequilibrio y la bancarrota de la Hacienda municipal.

El pueblo que tiene conciencia exacta de sus derechos y deberes no solo ha visto claramente quienes, con sus despilfarros y torpezas han dejado exhaustas las arcas municipales, sino que también ha comprendido que solo a su apatía y retraimiento se debe el que ciertas cosas hayan sido para los aprovechados verdadera merienda de negros; contra todas estas torpezas administrativas, contra los desmanes de un caciquismo avasallador ya finiquitado, aunque se trata de hacerlo resurgir, y contra todo aquello que envuelva odios y ambiciones personales, se levanta hoy airado el pueblo, dispuesto a barrer de en medio a todos aquellos elementos que entronizaron un día el desorden y la anarquía en la administración pública.

Huelgan pues los cuentos con que *La Defensa* quiere entretener a sus católicos lectores, quienes ya se apean de la higuera: lo que estos desean y nosotros también, son cuentas... pero liquidadas.

Armonías canalejista:

A raíz del cambio tan brusco en la política local realizado por

algunos Sres. que antes se titulaban *independientes*, escribíamos que este cambio no se había verificado sin contar aquellos señores con la promesa de que serían ellos los que habían de dirigir el partido liberal en la localidad posponiendo a otros prohombres del mismo.

Esta misma división sobre la pretendida jefatura de este partido, la pusimos días después de manifiesto a propósito de unos telegramas que el conde de Romanones dirigió a distintos prohombres del mismo y esa división y pugilato por la jefatura, que todos veíamos claramente, ha salido ya a la superficie en la prensa en forma, por cierto, bastante viva, como van a ver nuestros lectores.

El Heraldo, bajo el título de "Ya es hora", ha publicado el siguiente artículo, cuyo autor se adivina fácilmente que es uno de los aspirantes a la pretendida jefatura, y en el que se alude con bastante claridad a la conducta seguida por los elementos antes llamados *Administrativos independientes*:

"En un pueblo de Levante cuyo nombre tengo muy presente, algunos elementos llevan la política por un terreno que asquea.

Comenzó el desbarajuste por rebelarse algunos de sus hijos contra el que bien pudiera calificarse de padre común.

Murió este en el cumplimiento de su deber, y arreció la campaña contra los que le fueron fieles; llegando los elementos conglomerados en su contra hasta nombrar una Comisión llamada "de los secretos", que trataba y disponía las combinaciones que en la sombra se desarrollaban, porque no era *honroso* que viesen la luz.

Las negaciones tienen término: el hijo pródigo volvió a la casa paterna.

Algunos de los que le halagaron y compartieron ráfagas fugaces de auras populares, se revuelven hoy airados.

El empleo de palabras gruesas, como *bandido*, *granuja*, *canalla*, corona la obra. ¡Qué vergüenza!

La alusión, como se vé, es bastante clara; los calificativos que se aplican a la conducta seguida por aquellos ex-administrativos, bastante duros; y claro es, estos no han podido tolerarlo en silencio, y a renglón seguido publican en *La Defensa* el siguiente suelto:

"*Heraldo de Alcoy* en el número de anoche, deja entender en su artículo intitulado *Ya es hora* que algunos señores pertenecientes a

la "Agrupación administrativa independiente", han ingresado en el partido liberal local, que dirige D. Carlos Pérez Barceló.

Esto es completamente falso y nos conviene quede claramente rectificado."

Como ven nuestros lectores, ha quedado ya hecha pública la división entre los canalejistas alcoyanos, y en forma oficial por los mismos periódicos suyos que representan distintas tendencias.

Los mismos que guardaron silencio ante nuestras insinuaciones sobre dicha división, no han podido ocultarla por más tiempo.

¿Habrán bajado ya de la higuera aquellos administrativos? Ellos sabrán lo que les convenga. Nosotros solamente reogemo: aquel hecho para que la opinión pública se dé perfecta cuenta de cómo esta dividido y destrozado el partido liberal canalejista; y claro es, que un partido que en estas condiciones va a la lucha con nosotros, ya está vencido de antemano.

DE POLITICA

Apenas hace cuatro meses escribía *La Defensa* lo siguiente:

"*La Defensa*, será católica, enemiga irreconciliable de la desmoralización en la administración local y anticaciquista, o desaparecerá del estadio de la Prensa.

Antes que faltar al cumplimiento de su primer y único programa; antes que rendirse como humilde sierva, ante el caciquismo imperante; antes que transigir y prestar homenaje a los profesionales de la política, que explotan esta para encumbrar su vanidad o acrecentar su particular peculio; antes que renegar de sus creencias religiosas; *La Defensa* preferiría morir: pues poco valdría su existencia, vivida con vilipendio."

Esto escribía entonces *La Defensa*. Ahora, no obstante haber cambiado por completo de programa, ha preferido vivir. Allá ella.

A los que en el traslado del Teniente de Seguridad se empeñan en ver una satisfacción dada a las izquierdas, tendremos que recordarles, porque aquí en Alcoy hay personas de muy flaca memoria, que tanto o más que las izquierdas, le combatieron las derechas.

La misma *Defensa*, a raíz de la agresión de que fué víctima dicho Teniente, realizada por un guardia del mismo Cuerpo, escribía lo que sigue:

"Nosotros protestamos del hecho, deseamos muy vivamente el restablecimiento del herido; pero entendemos que después de la campaña hecha contra el señor del Toro en la Prensa, por el ex-sargento señor Gómez y por las sociedades obreras, este hecho no habrá favorecido la situación ante sus Jefes del Teniente de Seguridad, y en este criterio nuestro nos acompañan los comentarios que del hecho hacía ayer, al conocerlo, la opinión pública."

Y aquella opinión pública es la que ahora se quiere olvidar.

Hay que tener, pues, más memoria, señores de la acera de enfrente.

Tiene el conde de Romanones fama de listo o por mejor decir, de *travieso*: esa travesura, más que su talento, es lo que le ha dado en conocer a la política y con sus travesas genialidades logró encumbrarse. Ya conocen todos, mejor dicho, muchos, sus artimañas y lo raro es que conociéndolas algunos prohombres alcoyanos se fien aun de las palabras y promesas del jefe (!) de los liberales.

Punto y conforme que Romanones con su política socarrona (no es alusión a nadie) engañe a cuatro incautos de Calatorao, pero que juegue a dos manos, y que entretenga con falacias a los Sres. Reig, Martí, Pérez y Payá a vistas claras y a sabiendas de esos mismos señores, es cosa que nadie llega a comprender. Ya digimos en números anteriores que el conde escribía cartas a los *jefes locales* del romanonismo, y en su día preguntábamos cuantos *jefes* había. Hoy la corroboración de aquella pregunta nos viene de fuera y como la juzgamos de importancia para que lo sepan todos, transcribimos de un diario de Alicante lo siguiente para que se vea como las gasta el conde:

"Nos dicen de Alcoy cosas que son muy propias del conde de Romanones.

Este ha ofrecido al Sr. Martí que D. Santiago Reig no interviendrá para nada en la política romanonista de Alcoy.

Y a los Sres. Reig y Pérez Barceló ha ofrecido el conde que el Sr. Martí no interviendrá, ni pesará nada en su ánimo, en cuanto afecte a la política alcoyana.

Esta es la política del conde de Romanones.

A unos les escribe en una forma y a otros lo hace en sentido diametralmente opuesto.

Ahora los engañados son los señores Martí y Payá.

Nos consta que rie a mandíbula batiente don Santiago Mataix, director de *El Mundo*, de Madrid.

La mayoría, más de dos terceras partes de los administrativos, piensan y rien como el señor Mataix.

Porque hay para reirse cuando a un hombre tan listo como el señor Martí SE LA HAN DADO CON QUESO."

¿Han visto nuestros lectores? Y sucederá a la postre lo que fatalmente ha de suceder: que a los Sres. Reig, Martí y Pérez los en gañe por igual. Y sino, al tiempo.

Que engañe el Conde con trapacerías de gitano al Sr. Pérez no extrañará a mas de cuatro, pero que lleve engañados a los Sres. Reig y Martí, hombres que pasan por listos, y ellos mismos que se engañen mutuamente creyéndose *unicos* usufructuarios del Conde, eso ha de extrañar a todos.

Además, al Sr. Martí bien claro le dice el diario alicantino que SE LA ESTAN DANDO CON QUESO, pero este en sus soñaciones de aniquilar, exterminar o anular a don Santiago no vé que ha caído en la misma

trampa ratonera que él mismo preparaba para D. Santiago.

¡Pobre D. Benito!

El importante diario valenciano *Las Provincias*, nada sospechoso de romanonismo como todos saben, en su información telegráfica del pasado lunes dice lo siguiente:

«LO QUE PIENSA ROMANONES

Un prohombre liberal decía hoy que respecto a la campaña parlamentaria, el conde de Romanones considera que la actuación del grupo que acaudilla tendrá, respecto al partido conservador, tres frases: durante la primera, el conde, no solo se abstendrá en absoluto de toda oposición al gobierno, sino que seguirá prestandole su apoyo indirecto; durante la segunda, muy próxima, a juicio del conde de Romanones, como coincidirá con la subida al Poder de un gobierno presidido por el Sr. González Besada, que aunque con mejor ropaje que el actual y desde luego con más garantías de duración, no tendrá tampoco gran vida, no será tampoco de oposición, y después llegará el momento de las grandes batallas y la oposición rabiosa se dejará para el caso de que se constituya un gobierno con el Sr. Maura."

Habrán los ojos los incautos romanonistas de Alcoy y su distrito y verán como a nuestro futuro diputado el Sr. González Besada se le designa insistentemente para fecha no muy lejana para desempeñar la Presidencia del Consejo de Ministros. ¿Y quien dice esto? Mejor dicho ¿quien hace tal confesión? el propio conde de Romanones que conoce los indiscutibles méritos del Sr. González Besada para ocupar tan preeminentemente cargo.

¿Se van convenciendo los romanonistas de por aquí de que el conde es hombre al agua?

¿Se van convenciendo de que el conde de Romanones lleva a sus partidarios por sendas tortuosas que no conducen a la victoria? ¿Qué esperan para abrir los ojos a la realidad y no vivir de ilusiones?

¡Ciego ha de ser quien no lo vea!

Vamos a contestar a CHILINDRI-NAS de *La Defensa* del sábado último.

Ya demostramos los conservadores nuestro contrario sentir, en aquella campaña que *La Defensa* hizo cuando nosotros tuvimos algo que ver con los *administrativos*, nó con la dirección de la política como dice el diario *romanonista*, sino en aquella sociedad; por que los conservadores, el poco tiempo que allí estuvimos, nos limitamos a ser meros oyentes de D. Benito. Ya entonces como ahora, reprobamos los extremos de esas acaloradas luchas en las que domina la pasión desordenada, se olvida la ética y sus resultados son siempre contraproducentes.

Julio Andres Valon

Cónstele a *La Defensa* que mas de una vez exteriorizamos nuestro desagrado en aquel entonces.

Y prueba de que no éramos los conservadores los que llevábamos aquella campaña, como quiere hacer ver ese mal intencionado periódico, cuando al presente la reproduce *La Defensa* corregida y aumentada en ausencia de nosotros, porque son los mismos los de aquella y esta campaña y todo el mundo los, señala con el dedo.

Desahóguense los administrativos en *La Defensa*, zahiriéndonos con insultos y groserías sin ninguna veracidad, emulando a la prensa liberal; así están en carácter con su nueva postura política.

No sabemos que el nuevo título de romanonistas prestaria tantos atrevimientos a sus nuevos partidarios, pero lo presumimos; es el sistema especial de muchos políticos al uso, mentiras y embustes a granel y rueda la bola.

No se cansen los administrativos, el público tiene muy presente la máxima: *En boca del mentiroso lo cierto se hace dudoso* y por eso no les cree.

Aquí todos nos conocemos.

Alborozados andan nuestros adversarios con la noticia que ayer publicaron algunos periódicos, de que, por haber ocurrido el fallecimiento del Sr. Vázquez de Parga, presentará también su candidatura por Lugo el Sr. González Besada.

Lo que demuestra esto es que, sabiendo los liberales que el conde de Romanones presenta igualmente su candidatura, no solo por otro distrito, sino por cuatro más, están ya ellos convencidos de que no ha de ser el Conde quien ostente su representación.

Sea o no cierta aquella noticia, para nosotros no tiene importancia alguna desde el momento en que bajo su firma y en la carta que publicamos en estas columnas, nos aseguró nuestro ilustre candidato que "NO MANTENDRA EN LAS PRÓXIMAS CORTES OTRA REPRESENTACIÓN QUE LA DEL DISTRITO DE ALCOY."

Además de sus declaraciones, que también hemos publicado, se expresaba en esta forma tan terminante: *Y ahora agrego que si fuera posible que yo me encontrase con media docena de representaciones parlamentarias entre las manos, YO NO SERIA SINO EL DIPUTADO POR ALCOY.*

Creemos que son bastante explícitas todas las anteriores manifestaciones y de bastante eficacia, dada la conocida seriedad del

Sr. González Besada, para que nuestros adversarios tengan ahora que exclamar: "¡nuestro gozo en un pozo!".

En nuestro último número dimos ya la noticia, tomándola de otros periódicos y conocida de nosotros por referencias particulares, de que el Sr. González Besada sería el Presidente del Congreso en las próximas Cortes.

El semanario de los liberales la tomó a broma y aún quiso ponerlo en evidencia y efectivamente, *acierta* tanto en todo, que el gobierno ha acordado ya que sea nuestro ilustre candidato el Presidente del Congreso.

Por tan alta y merecida distinción, le enviamos desde estas columnas nuestra felicitación más expresiva y sincera, congratulándonos una vez más de que nos haya cabido a este distrito la suerte de que haya de ser muy en breve su representante persona de tan relevantes méritos y cualidades.

Está visto que *La Defensa* no hace más que buscar su descrédito.

Ahora no sale con que la presentación de la candidatura del Sr. Besada no ha sido mas que un añagaza, para presentar a última hora la de nuestro querido amigo D. Francisco Moltó.

Nada más lejos de la verdad. No somos nosotros de los que emplean esa política de hipocresías y falsedades, propia solamente de los que inspiran el diario de la mañana.

Como el Sr. González Besada NO HA RETIRADO SU CANDIDATURA, no hay para qué hablar de sustitutos. Dijimos desde el primer día que el Sr. Besada sería nuestro Diputado y en ello insistimos. Los hechos nos darán bien pronto la razón.

Déjese, pues, *La Defensa* de tan burdas invenciones. ¡Y se jacta aún de haber sido tan lista! Que sea enhorabuena.

Comentarios A LA SESION DEL AYUNTAMIENTO

La falta de espacio nos impide comentar con amplitud lo ocurrido ayer en la sesión municipal: nos *comprimiremos*, pues, sin perjuicio de proseguir otro día.

Desde luego se vió que el sánete que trataban de representar liberales y demócratas no le llevaban bien ensayado y prueba de ello es que el Sr. Barceló no sabía que papel hacía y si era o no jefe de la mayoría. Allí cada *quisque* iba por su lado sin orden ni concierto.

Primeramente el Sr. Oliver se extrañó de que aun no se haya pagado el premio de 300 pesetas que se concedió para el certamen del pasado año.

La respuesta que dió el señor Chinchilla fué tan contundente que el Sr. Oliver se quedó mudo. Si los canalejistas no hubieran despilfarrado la Hacienda municipal, dinero hubiera habido para pagar muchas cosas. Habló el señor Laporta pero el Sr. Cantó intervino muy acertadamente y le largó no uno, sino dos *rollos* al Concejal obrero, que lo dejaron como alocado, si es que no lo estaba ya antes de meter baza.

El Sr. Puig presentó una proposición que envolvía un voto de censura al Sr. Alcalde. Después negó que fuera voto de censura, luego, que sí, más tarde que no... y al fin resultó que no supo lo que quería decirse. ¡Si sabrá el Sr. Puig lo que es un voto de censura!

El Alcalde Sr. Moltó ejerciendo un sublime acto de caridad, cual es *enseñar a* que no sabe, por mas letrado que sea, le enseñó el artículo 15 del Reglamento... y algo se aprende, dirá el concejal demócrata. Por fin la tan zarrandeada proposición pasó a informe de una comisión especial y... dentro de ocho días nos veremos.

Al denunciar al concejal señor Cantó el incumplimiento del contrato del alumbrado público, el Sr. Oliver metiéndose en las once varas de la camisa, quiso costestear, pero la Presidencia le atajó recordándole que donde hay patron no manda el marinero y por consiguiente que no se abrogara atribuciones que no le competían. En apoyo de lo que decía le hizo observar, además, el Sr. Alcalde, que habían aparecido en la prensa ciertos edictos firmados por el Sr. Oliver sin dar cuenta antes al Presidente.

El Sr. Gosalbez, mejor dicho, *el otro jefe* de la mayoría por no ser menos que sus otros correligionarios, soltó tres o cuatro infundios que por ser tan *verdaderos* caen por su propio peso... ¡y se quedó tan fresto! La Presidencia desmintió lo dicho por este señor concejal y se levantó la sesión.

AVISOS OFICIALES

Don Francisco Moltó Pascual, Abogado, Alcalde presidente del Excmo. Ayuntamiento constitucional de esta ciudad.

Hago Saber: Que habiendo acudido a esta Alcaldía Don Enrique Segura Cardenal acompañando proyecto suscrito por el Ingeniero Don Adolfo Vila a Llorca solicitando permiso para instalar un motor eléctrico de 1 caballo en el edificio situado en la calle San Mateo N.º 30 (taller de

cerrajería) queda abierta, durante el plazo de ocho días, a contar desde el de la publicación del presente en la prensa local, la sumaria información que determina el artículo 801 de las Ordenanzas Municipales, en la que se oirá a todos aquellos a quienes pueda afectar la instalación antes citada, debiendo hacer constar que transcurrido dicho plazo nadie tendrá derecho a reclamación alguna.

Alcoy 17 de Febrero de 1914.

Francisco Moltó Pascual

SECCIÓN OBRERA

LA LEY DE CASAS BARATAS

(Conclusión)

A la sucesión hereditaria en las casas baratas se dedica el Capítulo IV, que siguiendo el ejemplo de las leyes extranjeras sobre la materia, trata de mantener la indivisión familiar de la casa, y al efecto introduce reformas de carácter jurídico civil muy importantes. Veáanse los artículos que las contienen:

«Cuando se trate de la herencia de una casa de las construidas con arreglo a esta ley, se aplicarán a la sucesión las disposiciones de los artículos siguientes.» (Artículo 42).

«Se reservará al cónyuge superviviente el derecho de habitación de la casa mientras permanezca viudo, dejando a salvo, no obstante, los demás derechos que con arreglo a la legislación civil le correspondan.

En defecto del cónyuge, se reservará aquel derecho a los hijos o descendientes del difunto hasta que lleguen a la mayor edad, según la legislación civil por que se rijan. Del mismo beneficio disfrutarán aquellos cuando se encuentren incapacitados de hecho, a juicio de la repetida Junta, o de derecho, por haberse dictado la declaración que establece el artículo 213 del Código civil.

Tal es la importantísima Ley de casas baratas, que, aparte la hermosa finalidad que se propone, significa un valiente avance intervencionista, por cuanto para conseguir aquél no vacila en apartar los obstáculos que ofrecían, entre otras, las leyes fiscales, la de expropiación forzosa, las procesales, el Código civil y la Ley municipal.

Es seguro que, sean cuales fueren sus resultados, dara lugar a reglamentaciones especiales por jurisprudencia, nacida de las dudas y reclamaciones que suscitará; y lo advertimos porque este estudio puede no responder en breve al sentido que de la ley den el Reglamento y disposiciones aclaratorias.

Para terminar. Al propio tiempo que esta ley, se promulgaba la de substitución del impuesto de consumos, y se establecía, por lo tanto, el impuesto de inquilinato, que viene a agravar el problema de la habitación. ¡Hay coincidencias extrañas y que abaten el ánimo!

Charla charlando...

—¿Que hay de política?
 —Que eran todos los parados trabajando de firme para ver quien lleva el gato al agua.
 —¿Los administrativos también? También: estos pues aunque no tienen *gato* propio lo tienen muy pronto; por lo está dando Romanones.
 —A propósito del conde: ¿Ha leído V. la segunda cartita?
 —Sí, hombre, sí; la leí, y no contento con leerla, me puse a cotejarla con la primera, y no pude encontrar la manera de ponerlas de acuerdo. Nada, que leo la primera y despues la segunda, y otra vez la primera y cuando mas me lo peino, mas me lo enredo. ¿Que manera mas fresca de contradecirse!
 —¿Como que precisamente por esta facilidad en decir hoy blanco y mañana negro, a mas de otras frescuras le llama el gracioso "Mentidero", al expresidente liberal D. Alvaro del Ventilador y de la Frescura.
 —Amigo, ¿es que ya va siendo mucha frescura la de la segunda carta! Tras de afirmar en la primera que dudaba en presentarse candidato a diputado por Alcoy y que el presentar el gobierno al Sr. González Besada le había decidido, por que ello suponía la preterición de sus amigos, etc., etc., ahora nos viene diciendo, que si la candidatura de Besada se hubiera presentado antes de que él (el conde) hubiese aceptado el ofrecimiento de sus amigos, hubiera empleado todo su esfuerzo y todo su ascendiente para que desistieran de presentarle candidato. De modo que el conde se presenta por que se presenta Besada y si el conde hubiera sabido con tiempo, que se presentaba Besada, no se presentara el Conde.
 —¿Entiendes, Fabio, lo que voy diciendo?

—Si, hombre si, lo comprendo todo; me lo explica perfectamente aquella celeberrima caricatura de *El Mentidero*. La nieve de Madrid congelándose al paso de don Alvaro del Ventilador.
 —¿Ha leído V. el Cuento Idóneo de *La Defensa*?
 —Por cierto que está escrito con gracia, y como un cuento para tener gracia no necesita decir verdades, por eso el cuentista del ex-católico periódico, no se ha preocupado en poner una siquiera en su historieta.
 —A mi se me han alegrado los pajaritos con el cuentecillo, que me ha recordado unos de los tipos mas clásicos de nuestras ferias, el de *el tio de las bolas*.
 ¿Quien no recuerda al hombre chistoso y dicharachero que sujeta en la diestra los cabos de sus bolas multicolores, rojas, moradas, verdes, (tambien gusta *La Defensa* de *bolas verdes*) al hombre encanto y admiración de los niños que pagan gustosos sus pintados globos, sin pensar en que se hincharon con un gas pestilente?..
 —¿Y que le parece a V. de la muletilla del diario administrativo; *Y los católicos en la higuera*?
 —Que es muy posible que tenga razon, porque aun quedan unos pocos católicos suscritos a *La Defensa*.
La Defensa dice que sus campañas personales las inspirabamos nosotros.
 Ha hecho bien *La Defensa* pasándose al romanonismo. ¡Es mas fresca que Romanones!
 A bien que Alcoy no es muy grande y todos sabemos quienes fabricaron todo aquel veneno, quienes lo celebraron y quienes lo lamentaban en privado, en público y hasta en el seno del directorio.
 Vamos, Sres. de *La Defensa*; un poquitin de memoria, ¿recuerdan

Vds. quienes eran los Sres. que exclamaban en aquella época: ¡Aquí escribimos nosotros solos, los conservadores no ponen una plumada!?
 Podian los que *La Defensa* bautizó con pintorescos nombres olvidar las injurias recibidas, pero saber de donde salieron... ¡vaya si lo saben todos!

Cada palo que aguante su vela.

X

NOTICIAS

Tenemos el gusto de comunicar a nuestros correligionarios, amigos y electores que simpatizan con la candidatura para Diputado á Cortes por el distrito de Alcoy del ilustre hombre público el Excmo. Sr. D. Augusto Gonzalez Besada, que han quedado abiertas nuestras oficinas electorales en la calle de San Nicolás número 73 piso principal.

Cuanto necesiten los electores relacionado con las próximas elecciones, sirvanse consultarlo en el referido Centro, de dos de la tarde a nueve de la noche, en donde serán debidamente atendidos.

Suplicamos a nuestros correligionarios interventores y jefes de distrito designados para las próximas elecciones, se sirvan concurrir a nuestro Centro electoral de 7 a ocho de la noche los días siguientes:

Distritos 1, 2 y 3, los lunes, miércoles y viernes.

Distritos 4, 5 y 6, los martes, jueves y sábado.

Nuestro estimado amigo particular el comandante de infantería D. Santiago Pérez Frau, ha sido destinado al Regimiento de Vizcaya que guarnece esta poblacion.

Reciba tan distinguido amigo nuestro mas cumplido parabien.

Como verán nuestros lectores por la esquila que, en otro lugar publicamos, el lunes próximo a las 9 de la mañana se celebrará en la Parroquia de Santa Maria una misa de primer aniversario, en sufragio del alma de la bonisima señora doña Ana Pérez Laliga, madre del reputado médico y estimado amigo nuestro D. José Pérez Pérez.

Las generales simpatias que goza en nuestra ciudad la familia del Sr. Pérez,

seguramente se pondrán de manifiesto en el acto de referencia, al que acudirán sus numerosos amigos y deudos a rendir un tributo de consideración y respeto a la memoria de la finada.

Enviamos, con este triste motivo, a tan apreciable amigo, asi como a su hermana D.ª Ines y demas distinguida familia la expresion de nuestro sentimiento.

Confortado con los santos Sacramentos falleció ayer en esta ciudad nuestro apreciable amigo, el conocido médico don Román Vitoria Gosalbez.

Aún cuando dicho Sr. residia desde hace muchos años fuera de Alcoy, supo conservar las simpatias que, debido a su afable caracter y excelente trato, se había granjeado, por lo que su muerte será por todos muy sentida.

Descanse su alma en la paz del Señor y reciban sus afligidas esposa, hijos, hermanas y demas familia la expresion sincera de nuestro sentido pesame.

Costeados por el Excmo. Ayuntamiento, se han celebrado esta mañana en la Parroquia de Santa Maria, solemnes honras fúnebres por el eterno descanso del alma del General Polavieja

A dicho acto ha asistido una Comisión del Ayuntamiento, presidido por el alcalde D. Francisco Moltó, y otra del elemento militar, al frente de la cual figuraba el coronel del Regimiento de Vizcaya, don Gonzalo Sales.

Ha llamado la atención el que a dicho acto no haya asistido ningún concejal de la mayoría romanonista.

ULTIMA HORA

El próximo lunes publicaremos un número extraordinario que confiamos será del agrado de nuestros suscritores, correligionarios y amigos.

Rogamos a nuestros correspondientes y vendedores de fuera de Alcoy, nos digan con tiempo el aumento que deseen en los paquetes.

Imprenta de Camilo Vilaplana Jordá.

AUTOMOVILES

LA HISPANO SUIZA

Agente exclusivo en las provincias de Alicante y Valencia

VICENTE BALLESTER

Lauria núm. 37.-VALENCIA